

# NOTICIERO SALMANTINO

## DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

**SUSCRIPCION**

En la capital, unmes. . . pesetas 1 25  
 Fuera de la capital, trimestre. . . 4 25  
 Portugal, trimestre. . . 5 00  
 D más países extranjeros. . . 9 00  
 Numero atrasado. . . 0 10

**PAGO ADELANTADO**

Teléfono numero 66.

**ANUNCIOS**

En 1.ª plana, 010 pesetas línea de 40 caracteres.  
 En 2.ª plana, antes del pie de imprenta, 4 025 pesetas línea.  
 En 3.ª plana, 4 pesetas línea.  
 Comunicados, á peseta línea.  
 Esqueletos de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

### EDICION DE LA TARDE

**EL "NOTICIERO"**  
 DIARIO ILUSTRADO  
 es el periódico de más circulación en la región

### Inferioridad agrícola

Triste impresión causan los datos que condensan la situación actual de la producción agrícola en España, y que consideramos interesantes para nuestros lectores.

Ninguna cifra tan elocuente para probar la situación deplorable de la agricultura como la intensidad de la población, y de ella resulta que España no pasa de 36 habitantes por kilómetro cuadrado, mientras que Bélgica tiene 229; Holanda, 155; Inglaterra, 129; Italia, 111; Alemania, 101; Francia y Austria, 73; Dinamarca, 60; Portugal, 58; Serbia, 59, y Turquía, 37.

Otra cifra de relación importante es la del rendimiento medio anual por hectárea de terreno en el trigo, que es en España de cinco hectolitros y 67 litros en los terrenos de secano y de 18 50 en los de regadío.

En los demás países de Europa, sin distinción de regadío o secano, es como sigue:

Francia, 15; Escocia, 31; Inglaterra, 36; Bélgica y Holanda, 22; Austria y Rumanía, 12; Rusia, 9; Dinamarca, Suecia, Alemania y Noruega, de 18 á 20; Italia, 11.

Para la apreciación de las precedentes cifras, debe tenerse en cuenta la escasa porción de terreno cultivado, que hace resultar la insignificante cantidad de 1 17 hectolitros de trigo por habitante, lo que hace inevitable la importación del extranjero, con grave quebranto de nuestra situación financiera, ya que esa importación alcanzó el año último á 4 052 474 quintales métricos.



Mañana: Santas Basilia y Anastasia.

**CULTOS.**—Parroquia del Carmen. —Continúa la novena al Patronio de San José; por la mañana á las nueve, misa minerva y novena; por la tarde á las siete, novena y reserva.

Sacrispitos. —Prosigue la novena al Patronio. Habrá misa y novena á las nueve, que se repetirá al obscurer.

Santo Tomás. —Continúa la novena á San José. Por la mañana, á las ocho y por la tarde al obscurer.

Catedral. —En la capilla de San Antonio prosigue el ejercicio de los Tres meses después de las horas canónicas. Habrá sermón.

### FALLECIO ALMENAS

**POR TELEGRAFO**

Ha fallecido el conocido senador conde de las Almenas. —PALMA



Don Carlos Luis de Ribera

**Comisión mixta de reclutamiento**

Pasado mañana, 16 de Abril, deben comparecer á los juicios de exenciones, en las oficinas de la Diputación provincial, los siguientes pueblos:

Tuvo don Carlos Luis de Ribera y Tlève, que nació en Roma al año 1815, por primer maestro en el arte, en que había de alcanzar gran renombre, á su padre, don Juan Antonio Ribera y

### GRIMEN O SUICIDIO?

Anteayer por la mañana fué hallado muerto en un eseno de la cocina de su casa, del pueblo de Villavieja, Laureano Montero, vecino de dicha localidad.

Tenia un tiro por bajo de la sien derecha, el que parece debió ser producido con una pistola que el interesado tenía junto á la mano derecha.

Aunque por su mala situación económica y por los frecuentes disgustos que en su casa tenía, parece lo más probable que se trata de un suicidio, corren sin embargo rumores de que pudiera ser algo muy diferente, si qu hasta ahora, tengan ningún fundamento racional.

Mientras no se toman declaraciones y se practique la autopsia del cadáver nada puede afirmarse en concreto.

Todos los vecinos están consternados, siendo comentado el suceso por la poca frecuencia con que, por fortuna, ocurren en esos pueblos.

### El cuidado de los ojos

El mejor tónico para los ojos es un baño de agua fría, no el frotarse con la esponja ó con un paño mojado, sino metiendo la cara en el agua y manteniéndolos abiertos en ella durante un minuto ó más, cuidando que el agua sea muy clara y fresca.

Conviene abrir y cerrar los ojos tres ó cuatro veces dentro del agua para lavarlos bien. Después secarlos con una toalla suave.

Nunca se deben frotar los ojos; es una costumbre muy mala y se debe preaver á los niños contra ella.

Cuando se tiene debilidad en los ojos, se debe poner en el agua un poco sal.

Para aliviar las molestias que causan los orzuelos, aplíquese una compresa de hilo empapada en agua hirviendo; repítase la operación cada cinco ó seis minutos varias veces y luego otra vez cada hora, si es necesario.

Para conservar la vista conviene dejarla descansar siempre que se pueda; para ello, cuando no se tiene nada que hacer, conviene cerrar los ojos

### Audiencia provincial

**Señalamientos para el día 15**

Sección primera. —Continúa el juicio comenzado anteayer.

Sección segunda. (Constituida en Béjar). — Vista de la causa por jurados, procedente del Juzgado de Béjar, por homicidio, en la que aparece como procesado Santiago B. Azquez. Ponente, señor García Martín; abogado, señor Cimas; procurador, señor B. hito.

### Aras de Miranda de viaje

**POR TELEGRAFO**

(De nuestro corresponsal especial)

M. rid 14.—14.

El Director general de Agricultura y Fomento, para examinar la forma como se realiza la campaña para la extinción de la langosta. —PALMA

se vacilante hacia la puerta, en la cual habia un centinela. Este presentó las armas al oficial, pidió los certificados de civismo de los otros dos ciudadanos y los dejó continuar tranquilamente su camino.

Entraron en la ciudad; pero el que los habia observado habria advertido que el que iba en medio y no cantaba, lanzó una mirada hacia el cuerpo de guardia, en tanto que uno de sus compañeros se llevaba negligentemente la mano á la culata de una pistola.

—¡Cuidado con una imprudencia si apreciáis en algo la vida! marmaró al oido del hombre cuyo brazo sujetaba.

Cuando llegaron á la mitad de la plaza del Departamento, cesaron sus cantos, sus piernas se afirmaron é irguieron las cabezas: habia desaparecido sin duda su embriaguez.

—¡Alt! dije uno de ellos. —¡No nos ha dado aquí la cita Keinec?

—Si, Boishardy, respondió Marcof, y el machacho no tardará en venir si Carfor no nos ha engañado.

—¿Y cómo podía engañarnos? —respondió el tercero, que no era otro que Carfor. —¡No he hecho lo que habéis querido?

—Debe reconocer que no has hecho tanta oposición como esperaba.

—¡Cumplirás, pues, tu palabra Marcof?

—He faltado acaso nunca á mi juramento?

—No.

—¿Pues por qué me lo preguntas?

—No lo dudo, pero repítame que no me matarás.

—No te mataré, pero ya sabes con que condiciones.

XXIII

**Los tres patriotas**

Dos horas después de la escena que acababa de descubrir, y en el momento que las sombras de la noche se extendían sobre el Leira, tres hombres, ó por mejor decir tres patriotas rotos, manchados y begidos del brazo como borrachos se dirigían por la orilla del Erdre hacia una de las puertas de Nantes.

Uno de los tres patriotas llevaba charreteras de oficial, y los otros dos cantaban un himno patriótico con voces desentonadas. Al llegar á algunos pasos de la puerta, los canteros, sin cesar de dar al viento sus roncacos acentos, examinaron con una mirada diligente, para estar borrachos, las murallas inmediatas, y dijo uno de ellos:

—¡Nadal!

—Pues entonces la entrada está libre,—respondió el otro.

Estas breves palabras las pronunciaron entre dos estrofas, y los patriotas se dirigieron con pa-

Cegó á su adversario del cuello, lo arrojó al suelo doblando su cuerpo como una débil caña; y con el bandido principiá á respirar anhelosamente, su boca se abrió y después, cargada y permanente, en el suelo con el pecho aplastado por la poderosa redilla de su enemigo.

—¡Una cuerda! una cuerda! ¡Dijo el bandido, noticido dirigiéndose á Ivona y lanzando en tono de suyo una rápida mirada.

Pero la joven inmóvil, y por decirlo así, fase nada por aquel espectáculo, no podía entender lo que le decían.

El hombre que tan milagrosamente habia acudido en auxilio de Ivona, sujetó entonces á Diego, sin una mano, sacó con la otra el puñal, que le daba en el cefiduro, se inclinó sobre el miserable, le cogió el brazo derecho, le obligó á extenderlo, le abrió violentamente la mano, la apoyó en el suelo que era de madera, y alzando la hoja, acercada, atravesando aquella mano que clavó literalmente en el entarimado. Fué tal la fuerza del golpe que la hoja del puñal penetró la tabla de encima.

Diego lanzó un grito de dolor, al cual respondió una exclamación de júbilo de dolor de Ivona.

—¡Keinec! gritó la joven, arrojándose en los brazos de su salvador.

Keinec, porque era él, contempló durante algunos momentos en silencio á la linda bretonesa. El pobre muchacho volvía á ver por fin á aquella Ivona, que adoraba, á la que buscaba hacia dos años con un ardor y una obstinación sobrehumanos, la que creía perdida para siempre, y que una casualidad ponía en su camino.

Como explicamos más adelante, Keinec habia asistido al interrogatorio que Marcof se pre-



LOS JEFES DE ESTADO

Según el Anuario Europeo del presente año, ocupan el Trono y la Presidencia de la República de las diversas naciones de Europa las siguientes personalidades:

Gran Bretaña.—Eduardo VII, rey constitucional; nació el 9 de Noviembre de 1841; ocupó el trono el 22 de Enero de 1901.

Rusia.—Nicolás II, emperador absoluto (Czar); nació el 18 de Mayo de 1868; ocupó el trono el 1.º de Noviembre de 1894.

Alemania.—Guillermo II, emperador federativo y hereditario; nació el 27 de Enero de 1859 y subió al trono el 15 de Junio de 1888.

Francia.—Emilio Loubet, presidente de la república; nació el 31 de Diciembre de 1838; fué electo el 18 de Febrero de 1899.

Austria-Hungría.—Francisco José I, emperador hereditario; nació el 18 de Agosto de 1830 y ocupó el trono de Austria el 2 de Diciembre de 1848 y el de Hungría en 1867.

Italia.—Victor Manuel III, rey constitucional; nació el 11 de Noviembre de 1869; ocupó el trono el 30 de Julio de 1900.

Santa Sede.—León XIII (Joaquín Pecci); nació el 2 de Marzo de 1810; fué electo Papa el 20 de Febrero de 1878.

España.—Alfonso XIII, rey constitucional; nació el 17 de Mayo de 1886 y fué proclamado el mismo día bajo la regencia de su madre María Cristina.

Portugal.—Carlos I, rey constitucional; nació el 28 de Septiembre de 1863; subió al trono el 19 de Octubre de 1889.

Turquía.—Abdul Amid, emperador constitucional (sultán); nació el 21 de Septiembre de 1842 y ocupó el trono el 31 de Agosto de 1876.

Suiza.—Brenner, Presidente de la Confederación por un año.

Grecia.—Jorge I; nació el 24 de Diciembre de 1845; fué proclamado el 5 de Junio de 1883.

Suecia y Noruega.—Oscar II, rey constitucional; nació el 21 de Enero de 1829; proclamado el 18 de Septiembre de 1872.

Bélgica.—Leopoldo II, rey constitucional; nació el 9 de Abril de 1835; proclamado el 10 de Diciembre de 1865.

Rumanía.—Carlos II, rey constitucional; nació el 20 de Abril de 1839; su advenimiento fué el 26 de Mayo de 1866.

Serbia.—Alejandro I, rey constitucional; nació el 4 de Agosto de 1876; ascendió al trono por la obediencia a su padre Milano el 6 de Marzo de 1889.

Baviera.—Othon I, rey confederado, depe diente de Alemania; nació el 27 de Abril de 1848; se le proclamó el 13 de Junio de 1868.

Bulgaria.—Fernando I, rey constitucional, dependiente de Turquía; nació el 26 de Febrero de 1861 y subió al trono el 7 de Junio de 1887.

Dinamarca.—Cristian IX, rey constitucional; nació el 8 de Abril de 1818 y fué proclamado el 15 de Noviembre de 1863.

Países Bajos (Holanda).—Guillermo, reina constitucional; nació el 31 de Agosto de 1880; proclamada el 31 de Agosto de 1898.

Sonia.—Alberto Federico, monarca dependiente de Alemania; nació el 23 de Abril de 1928; fué proclamado el 29 de Octubre de 1873.

Mónaco (Principado de).—Alberto, monarca absoluto; nació el 13 de Noviembre de 1848; proclamado el 10 de Septiembre de 1889.

Montenegro (Principado de).—Nicolás I, monarca absoluto; nació en 1841; fué proclamado el 14 de Agosto de 1860.

Wurtemberg.—Guillermo II, rey constitucional, dependiente de Alemania; nació el 25 de Febrero de 1848.

Gran ducado de Baden.—Federico Luis, monarca constitucional, dependiente de Alemania; nació el 9 de Septiembre de 1826; proclamado el 24 de Abril de 1856.

Gran Ducado de Luxemburgo.—Alfonso, monarca autónomo constitucional; nació el 24 de Julio de 1817; subió al trono el 23 de Noviembre de 1890.

Noticias Generales

El elocuente orador sagrado y notable literato don Ferencio Jardiell ha sido nombrado canónigo arceobispado de la S. I. M. de Zaragoza.

El ilustre escritor don Isidoro Fernández Flores, ha dejado sus bienes, que ascienden a unos 70.000 duros, al director de El Liberal, don Miguel Moya, y al administrador del mismo periódico don Antonio Sacristán.

Sus libros los ha legado a la Biblioteca Nacional, y sus cuadros al Museo del Prado.

Comunican de Bruselas que si la agitación revolucionaria socialista, extendiéndose esta a poblaciones importantes de Bélgica.

La organización socialista ha publicado una proclama dirigida a los obreros.

Les cita para celebrar en Bruselas un mitin y manifestación en la calle con el objeto de tomar acuerdos para llegar a la huelga general, que creése seguro se acordará.

Los socialistas tienden a un cambio de actitud en su empresa revolucionaria, en vista de que los elementos liberales no les siguen en su campaña perturbadora.

La policía sigue registrando los domicilios de los socialistas y llevando a cabo detenciones.

Caracterizados socialistas abandonan a Bélgica pasando la frontera, por temor a ser detenidos.

Los despachos referentes a la paz entre ingleses y boers, contiene noticias contradictorias.

Uno de Pretoria niega que se haya llegado al acuerdo deseado, y otro de Londres de última hora afirma que los jefes que intervienen en las negociaciones han convenido en la paz.

El magistrado del Tribunal Supremo señor Martín ha denunciado a las autoridades a un sujeto, como falsificador y estafador.

El citado sujeto falsificó la firma del señor Martín y cobró en el Banco de España un cheque por valor de 45.000 pesetas.

Hácese vivos comentarios respecto a lo dicho por el señor Maurra al final de su discurso, expresando que le separa un abismo de los liberales y que se halla conforme con las ideas de los conservadores, añadiendo que hoy no existe ningún motivo que le impida colaborar en su obra.

De Tánger anuncian que el Sultán entró en Fez, siendo aclamado. Se reunió el Cuerpo diplomático para tratar de las últimas circulares del Sultán.

Las tropas imperiales atacaron nuevamente a la kabila de Bannisara, derrotañola, incendiando los aduares y matando a muchos.

Sigue la lucha.

Un ingeniero español, jefe de montes, llamado don Clemente Hugueros, ha inventado, según dicen de Palma, un aparato acumulador de electricidad atmosférica, viniendo a resolver un problema importante.

Ha vendido a una casa alemana la exclusiva del invento.

Ha llegado a Londres el rey Eduardo, habiéndose celebrado Consejo de ministros.

Desmientense los rumores de paz. Se ha facilitado una nota oficial considerando improbable que los boers presenten proposiciones aceptables.

Han desembarcado en Cádiz los tripulantes de la escuadra rusa y recorrieron las calles de la población,

examinando los principales edificios y haciendo varias fotografías.

El comandante del puerto en representación del capitán general, ha visitado al almirante ruso.

El consel de Rusia obsequiará con un almuerzo a los jefes y oficiales de la escuadra.

De París salieron en el expreso, de regreso a España, los señores Blasco Ibañez y Soriano.

La Gaceta ha publicado una real orden para la aplicación de lo dispuesto reorganizando las enseñanzas de practicantes y autorización para asistencia a partos normales.

Comunican de Orense que han caído en aquella región gran variedad de tormentas.

Los campos han sido arrasados por los temporales, sufriendo las propiedades los desperfectos consiguientes.

Se han hundido algunas casas. Las noticias no acusan desgracias personales.

Tareas parlamentarias POR TELEGRAFO (De nuestro corresponsal especial) Madrid 14.—1115.

Hoy empezará en el Congreso el debate acerca del proyecto de ley de circulación electoral, cuyo debate se cree que ha de ser muy breve.

Azeárate, Aiba, Navarro Reverter y Romero Robledo, harán uso esta tarde de la palabra en la cuestión política.—PALMA.

HUNDIMIENTO DE UNA TORRE Según despachos telegráficos recibidos de Cuenca, ayer a mediodía, después de salir los canónigos de coro, se hundió la torre de la Catedral.

De haber ocurrido el suceso una hora antes, las desgracias habrían sido muchas.

Ha sido extraído un niño de entre los escombros, con heridas de considerable importancia.

Créese que han perecido la hija del campanero y dos niños más.

El resto de la torre amenaza desplomarse.

VIDA DEL CAMPEO

Modo de evitar que enfermen las patatas Los análisis químicos y experiencias agrícolas, comprueban la gran

cantidad de potasa que contiene la patata, superior a la de otras plantas; y por lo tanto, para evitar que dichos vegetales contraigan, en inmediaciones de ben o arvarae las siguientes reglas:

1.º Colocar un poco de ceniza vegetal al rededor de las plantas a tiempo de plantarlas.

2.º Escoger para su cultivo un terreno estercolado con algunos años de anterioridad, con preferencia a una región abonada.

3.º Plantar patatas tardías, y solo como excepción las tempranas.

4.º No emplear para el cultivo errones fumados.

Advertimos a nuestros lectores que aun cuando se refieren a clima de una determinada comarca, son aplicables en casi todos los de España.

De la REGION

LEON.—Antesyer, por la tarde se desplomó la columna de la Iglesia de San Salvador del Nido, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias.

Ha sido nombrado, ordenanza de la Administración de Propiedades y Derechos del Estado, el sergento licenciado del Ejército don Francisco Garón.

AVILA.—Ha salido para Madrid, de donde regresará muy en breve, el Gobernador civil de la provincia, señor Lozano.

Ha fallecido la señora don Ibañel López Rubio, madre del conocido comerciante don Esteban Bernaldo de Quirós.

El señor Obispo administrará el sacramento de la Confirmación, los días 15, 16 y 17 de los corrientes, en el templo parroquial de Santo Tomás apostol.

VALLADOLID.—Una comisión de estudiantes ha visitado al Gobernador civil de la provincia, para darle las gracias por las gestiones que ha hecho en obsequio a los desahucios de los escolares en la supresión de los exámenes de ingreso.

Ha quedado colocada en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la lápida acordada por el Ayuntamiento, para rendir homenaje y honrar la memoria del ilustre hombre público castellano, don Germán Gamazo.

Han sido presentados en el Gobierno civil de provincia, los reglamentos de la Unión de cámbicos, de esta ciudad, quedando, por lo tanto, registrada la asociación en el libro correspondiente.

La joven Pilar Peña Zavala, de estado soltera, ha ingresado en el cargo de Chancillería, con vieta y confesión de infanticidio descubierta, hace tres o cuatro días, en la casa número 132 al 33 de la calle de Cánovas del Castillo.

En la iglesia parroquial del Sal-

paraba a hacer sufrir a Pinard cuando los dejamos juntos en la bodega de la casa de San Esteban Boishardy había hecho observar que convenia que uno de ellos volviese en el acto a Nantes para estar al corriente de las noticias y verlo que resultaría de la desaparición del jefe de la compañía Marat. Teniendo intención de volver a entrar en la ciudad al día siguiente, era urgente no caer en un lazo y poder ser avisados en un caso de necesidad. Por consiguiente, Keinec montó a caballo en el acto, y mientras se preparaba el suplicio de Carfor, galopaba camino de Nantes. Si había alguna peligro en la ciudad, la tendera realista avisaría a Keinec, el cual colocaría una señal conocida en la puerta del Erdre.

fluidio magnético, y escuché atentamente la acción de gracias que pronunciaba su libertador. Su frente se iluminó entonces de pronto, y tras un momento breve de extrema angustia, se calmó, se arrodilló cerca de Keinec y murmuró llorando una ferviente oración. Las lágrimas que vertía eran de alegría y de ventura, y su mano buscó las de Keinec, las cogía y las estrechó con gratitud.

—Si, —dijo la joven alzando hacia el cielo sus ojos en los cuales brillaba la llama divina de la inteligencia, —si, Keinec, demosa juntos gracias a Dios porque con su misericordia, no solo ha permitido que vinieras a tiempo para salvarme, sino que pueda expresarte tu gratitud. Estaba loca hace un momento, pero he recobrado la razón.

—Si, que os haga encontrar a Ivona y os ayude a libertar al marqués. —Es cierto, —respondió Keinec, —pero, —Pues bien, Ivona vivía conmigo; lo he dicho y lo repito ¡Quieres que te conduzca a mi casa! —No, —respondió Marcof, —esperamos a Keinec. Cuando haya venido te enviare a libertar a la joven, mientras nosotros tres iremos a la cárcel. —¡Mucho tarda Keinec! —dijo Boishardy mirando en torno suyo con impaciencia. —Si, lo habrán conocido y preso? —Reino un momento de silencio, y Marcof, hijo su mirada de aguilá en un punto negro que parecía en las tinieblas. —Un hombre viene hacia aquí, —dijo. —Sin duda es Keinec. Boishardy dió algunos pasos con precaucion y no tardó en hallarse frente a frente del joven bretón. —¿Cómo has tardado tanto? —le preguntó el marino. —¡Está salvada! —respondió Keinec con una alegría difícil de explicar. —¿Quién? —preguntaron a un tiempo Boishardy y Marcof. —Ivona. —¿La has encontrado? —Si, en casa de Carfor. He llegado a tiempo. Keinec contó rápidamente la escena que había tenido lugar entre él y Diego. El joven bretón no conocía al miserable italiano, y únicamente pudo decir que había atado sólidamente al enviado del comité de París, y que había luchado y acababa de dejarlo bajo la custodia de Ivona. —Más tarde veremos eso, —respondió Marcof.

(c) Ministerio de Cultura 2007



vador han contraído matrimonio la bella señorita Sofía Pastor y el simpático joven Zúñiga Ramos.

—Anteayer ocurrió una desgracia, de la que fué víctima una pobre anciana y que causó profunda impresión en todos cuantos lo presenciaron.

El suceso ocurrió en la forma siguiente:

A la una de la tarde y al bajar las escaleras de la casa número 11 de la plaza de Rivarillo una mujer llamada Teresa González, de 76 años de edad, tuvo la desgracia de resbalar en uno de los tramos con tan mala fortuna que fué rodando á caer sobre el pavimento, en donde quedó privada de sentido y en tan gravísimo estado que se desconfía de salvarla.

avimus y sistemas que tanto perjudican en la práctica.

En este libro aprenden mucho los que quieren formar un concepto serio acerca de esta enfermedad, que tantas defunciones ocasiona por negligencia.

Deso que no sea esta la última vez que el señor González Castro me dé ocasión para tratar de sus producciones literarias: al fin, ¡vaya por esto públicamente le repito lo que le dije en privado cuando supe que audía á los concursos de las academias referidas, que no me han comprendido las mercedes recompensas que ha obtenido. ¡Adelante!

Félix Antiguiedad

Abril 9 de 1902

Antonio Alonso, una de cuarenta gramos á falta de quinientos gramos; á la viuda de D. Miguel, José del Real, Melquíades Alvarez y Manuel González, diez ó doce pesas entre todos, á las cuales les faltaba también bastantes gramos.

¿Está usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escríbanse pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. *Internacional Austral, Chicago, Ill., U. S. A., La Salle Ave.*

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Villaflores, con el haber anual de 150 pesetas, por el suministro de medicinas á treinta y cinco familias pobres.

En la distribución de las 28.000 cajas de la gasolina adquiridas por el Estado para extinguir la langosta, han correspondido á Salamanca y su provincia 200 cajas.

Esta madrugada á la una y media, á la salida de la función del teatro del Liceo, se dieron de bastonazos dos estudiantes, en la calle de Braccas, por cuestiones amorosas.

Se halla vacante la Secretaría municipal de Moricos, sin más dotación que los derechos señalados en el arancel correspondiente.

En esta provincia se están practicando con gran actividad por el Gobierno civil los trabajos para reunir los datos pedidos por el ministerio de Gobernación relativos á las asociaciones é institutos religiosos.

El dolor de cabeza, jaquecas y neuralgias, desaparecen en cinco minutos con la *Hemierama* del doctor M. Caldeiro. Pídanse en farmacias y casa del autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Ha salido para Madrid, á fin de asistir á las deliberaciones del directorio de la Unión Nacional, el presidente de la Cámara de Comercio don Francisco Nuñez.

Los estudiantes del curso preparatorio de Facultad, han recorrido esta mañana varias calles, en manifestación pacífica, para protestar de la vigente disposición que les obliga á sufrir un examen general, antes de matricularse en la carrera que se propongan seguir.

Con tal motivo no han entrado hoy en clase dichos alumnos.

La compañía cómica-dramática *Julia Sala*, que ha venido actuando en el teatro del Liceo, sale mañana para Palencia.

Mañana, á las cuatro y media de la tarde, se celebrará en el Gobierno civil una reunión para tratar de importantes asuntos relacionados con la reedificación de las listas electorales.

Nuestra primera autoridad provincial ha invitado á ella á los presidentes de diversas cooperaciones y directores de periódicos.

**PERDIDA.**—El día 7, lanes de aguas se extravió una sortija de oro, con un diamante, y un pasador del mismo metal, en el trayecto que media desde el sitio denominado *La Serna* y el puente de hierro hasta el mercado. Se ruega á la persona que la haya encontrado la devuelva en la redacción de este periódico, donde se le gratificará.—8-5.

Los estudiantes de esta Universidad á quienes han hablado los decanos de las Facultades, respecto á la ida á Madrid con motivo de la coronación del Rey, se hallan dispuestos á efectuar el viaje, siempre que les sufragan los correspondientes gastos.

Se encuentra en Salamanca el distinguido redactor del *Heraldo de Madrid*, don José de Arps, á quien hemos tenido el gusto de saludar esta tarde.

A hacer el cierre de la segunda edición de este número, se halla el Ayuntamiento celebrando la sesión ordinaria correspondiente á la presente semana.

razón, de la conducta que venía observando, se trasladaron á Villaseco (donde sabían que había de llegar, procedente de Salamanca), con el propósito de aprehenderle.

Efectivamente que así intentaron hacerlo: pues así que se cercioraron de que se hallaba en la casa de su compañero el párroco de Villaseco, empezaron á apedrear ésta, llegando hasta querer violar las puertas y hasta hacer disparos de arma de fuego.

Afortunadamente, el sacerdote en cuestión resultó ileso, pero no se atrevió á trasladarse á Santa María de Sando.

Esta tarde, en el coche de Vitigudino, ha llegado á Salamanca, probablemente á dar cuenta de lo ocurrido al señor Gobernador civil.

**Información mercantil**

Salamanca.—Trigo á 43 reales fanega.

Ovada á 24 y 25, centeno á 27, cebada á 28 Avena á 24, y garbanzo de 90 á 170, según clase y tamaño.

El trigo paralizado.

**SE VENDEN** seis tierras de unas ocho huobras de cabida, situadas en la socampana de esta ciudad.

Del precio y condiciones, informará el procurador de esta ciudad don Paulino López Pérez, Plaza Mayor, 4. 3-4-5

**LIBROS**

**Estudio clínico de la epidemia de Fiebre Tifoidea** ocurrida en Guijo de Santa Bárbara (Cáceres) en 1899, precedida de la Topografía médica de esta villa, por don José González Castro. — Pólogo del doctor don H. Pinilla Rodríguez Pinilla. — Trujillo, 1902.

Una prueba más de laboriosidad acaba de darnos con esta obra, dos veces premiada en público certámenes por las Reales Academias de Medicina de Madrid y Barcelona, el conocido médico don José González Castro, que ejerce la profesión en un pueblo de la provincia de Cáceres: desde allí se demuestra lo que son por regla general, los médicos de partido—observadores y prácticos—condiciones para muchos desconocidas, y que ante la evidencia de los hechos, que se repiten con demasiada frecuencia, obligan, como en esta ocasión, al autor del prólogo, doctor Pinilla, á manifestar el error en que se hallaba, de que no se estudia ni se aprende en los pueblos, acto que le honra muchísimo.

Se necesita un gran espíritu de observación y ser un eminente práctico para obtener las recompensas que el autor de este libro ha logrado; escribir lo que ha visto y hecho durante una epidemia un médico de pueblo, que casi más que á la ciencia tiene que dedicarse á estudiar cómo ha de librarse de las asechanzas de algún cacique, solo lo realiza el que tiene mucho amor á la profesión que ejerce y una gran paciencia: dejar la visita de los enfermos y encerrarse en su habitación á meditar el resultado de sus observaciones, y exponerlas con sinceridad, esto es lo que el autor de este libro ha tenido que hacer para confesionarse.

Y cosa rara, acude donde no tiene conocidos, como intencionalmente lo llama el doctor Pinilla, á los que envían su múltiple labor y repetidos triunfos, obteniendo las recompensas más ambicionadas en la profesión, que acaso no merecería donde se conocen. Bien puede decirse, y sin exageración, que el señor González Castro, parodiando á la difícil facilidad de Ovidio para versificar, es un buen médico teórico-práctico, digno maridaje en nuestra profesión donde la excepción es la regla.

Precede á la descripción de la epidemia observada la Topografía Médica de Guijo de Santa Bárbara, en la cual expone todo cuanto necesita saber un médico que quiere ejercer con conciencia de lo que vive en un completo inventario de todo lo que se relaciona con las condiciones de salubridad y morbundad que tiene la misma: solo así es como se saben los enemigos con quienes se tiene que combatir: es un trabajo meditado, y que indica lo que he dicho anteriormente, ser su autor un gran observador; pero donde más se demuestra, de una manera sobada, es en la parte destinada á la descripción de la epidemia de fiebre tifoidea que ocurrió en dicho pueblo el año 1899: en ella se ve que trata el asunto con un criterio propio, dando la verdadera importancia á las causas que la motivaron: expone los síntomas que observó con claridad y sinceridad, concediéndoles el valor que en sí tienen, para formar un diagnóstico acertado, y como complemento hace un análisis minucioso de los tratamientos recomendados hasta la fecha para combatir dicha enfermedad, consignando el que siguió con fortuna para los enfermos, tomando de todos los aconsejados lo que le pareció conveniente, huyendo de exclu-

**MERCADO TRIGUERO**

**POR TELEGRAFO**

Barcelona 14.—18'25.

Son tantas las ofertas, que continúa la tendencia á la baja en los precios.

Se ha operado en trigo de Segovia á 44'50 reales fanega y de Salamanca á 43'75.

Ha llegado 50 vagones de trigo.—ROLDOS.

**REVISTAS**

Sumario del número de *La Estafeta* correspondiente al día 13 del actual:

La ley del Banco.

Negocios de Sociedades.

El presupuesto de Instrucción Pública.

Legislación social: Ley de huelgas.—El Instituto del Trabajo.

La crisis monetaria.—Del patrón plata al patrón oro.

Carta de París.

Secesión comercial.

La semana en la Bolsa: Bolsas nacionales y extranjeras.

Situación de los principales Bancos y Sociedades de Europa.

INFORMACION: *Questions del día*: La circulación fiscal; el dietamen de la Comisión; La Ley del Banco; Empréstito exterior; Exposición á las Cortes. Las deudas municipales de Madrid.—Madrid automóvil.—La producción de azúcar de caña.—Nuevas mistelas en Francia.—Explicación de aplicaciones del alcohol.—Oro trust americano.—Los tranvías eléctricos de España.

Bolsa de París (telegrama).

Junta general.

Dividendos y cupones.

Anuncios oficiales.

**UNA JOVEN HERIDA**

Se nos dice que anoche á las nueve ocurrió un lamentable suceso cerca del templo parroquial del pueblo de El Pino.

Parece que hallándose conversando el señor cura párroco con una moza de la mencionada localidad, resultó ésta con una herida de arma de fuego en la región frontal, desgraciadamente grave, de la que fué curada á las pocas horas por el facultativo de San Pedro del Valle.

No hay detalles de cómo se desarrolló el suceso. Quién dice que se le disparó accidentalmente á dicho sacerdote un revólver que llevaba, y quién que la agresión fué intencional.

El Juzgado entiende en el asunto.



Advertimos á cuantos tengan derecho electoral que se hallan expuestas al público las listas rectificadas del censo de esta ciudad, pudiendo por lo tanto enterarse de si están comprendidos en ellas para reclamar en caso contrario contra la omisión.

Los guardias municipales han recogido á los tenderos que á continuación se mencionan, algunas de las pesas que venían usando para la venta de sus artículos, por faltarle á todas ellas algunos gramos:

A Ana Sánchez, dos pesas de kilo, que tenía cada una diez gramos de menos; á Vicente Dominguez, una de dos kilos, á falta de veinte gramos; á

**BRUTAL ATROPELLO**

El sábado último, hallándose en Villaseco de los Gamitos el cura párroco de Santa María de Sando, estuvo á punto de ser maltratado por un número de sus feligreses.

Parece que éstos, con razón ó sin



**Teatro del Liceo**

Con el hermoso drama de Echeagaray, *Mariana*, que alcanzó una interpretación bastante aceptable, dió anoche por terminada su campaña la compañía *Julia Sala*, que dirige don Mariano Diaz de Mena.

En el juguete cómico *Hija única*, hizo las delicias del público el aplaudido autor señor Bañaña.

**De la paz anglo-boer**

**POR TELEGRAFO**

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 14.—15'10.

Se han reunido los delegados del Orange y del Transvaal, celebrando dos conferencias, por la tarde del día 9 y la mañana del 10.

Los periódicos de Londres dicen que en el Ministerio de la Guerra hay un telegrama de Kitchener con las condiciones de paz propuestas por los boers.—PALMA.

**CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES**

de las FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX

Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaren establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y continúan explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en fin de curso, como para los que quieran ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, dando á los primeros una alimentación sana, abundante y nutritiva.

HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

Grupos de asignaturas del Bachillerato...	Ptas.
Id. de Facultad.	20
Id. de Facultad.	40
Repaso de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras.	80
Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo.	40
Dibujo lineal ó topográfico.	15

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

**¡OH GRAN REMEDIO!**

ESPECÍFICO DE CLARK

**CURA INFALIBLE**

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan fallado los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), prostración nerviosa, congestión, espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

Es un remedio infalible en todos los casos

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de Drogas y Boticarios

Dirijase á Clark's Specific

140 East 30 Street,

NUEVA YORK E. U. A.



